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y ampliaremos el periodo hábil de caza para facilitar e incre-
mentar el esfuerzo de control . Y todo ello se completará con 
la aprobación del plan de gestión de las poblaciones de jabalí 
de la Comunitat Valenciana .

En definitiva, señoría, conocemos la magnitud del problema. 
Agradezco que haya traído esta problemática hoy a Les 
Corts, porque preocupa, insisto, a muchísimos ayuntamien-
tos y ciudadanos y ciudadanas de la Comunitat Valenciana . Y 
estamos trabajando para solucionarlo con responsabilidad, 
sentido común y diálogo, que es lo que no ha habido en estos 
últimos ocho años. Ocho años de dejadez e inmovilismo y 
ahora avanzamos firmemente en colaboración con los ayun-
tamientos y los sectores afectados para lograr una solución 
real a esta problemática.

Y ya que me quedan unos segundos, vull enviar-li un reca-
det al senyor Muñoz, m’haguera agradat..., me hubiera gustado 
que estuviera aquí sentado, se lo comenta a sus compañe-
ros del Partido Socialista. Sí, sí. Ha emitido una falsedad, ha 
dicho que la alcaldesa de Castellón no había condenado . . . 
Ha dicho que la alcaldesa de Castellón no había condenado 
la agresión en La Cosa Nostra, y no es que la ha condenado 
una, ni dos, ni tres, sino que en varias ocasiones ha habido esa 
condena . Nosotros no somos como ustedes, nosotros conde-
namos todo tipo de violencia. (Aplaudiments) Así que le piden 
al señor Muñoz que rectifique sus palabras, porque la señora 
Begoña Carrasco sí que ha condenado esa agresión .

Muchas gracias .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos a la pregunta número 174, formulada por la dipu-
tada Adoración Llop, del Grupo Parlamentario Popular, al 
conseller de Sanidad, sobre la valoración del trabajo en tras-
plante . Registro de entrada 10 .094 .

Tiene la palabra la ilustre diputada Adoración Llop .

Cuando quiera .

La senyora Llop Montón:

Muchas gracias, señora presidenta .

Honorable conseller de Sanidad . Aunque la pregunta que le voy 
a formular usted sabe que versa sobre los trasplantes, también 
sabe que la gestión de sanidad es uno de los grandes retos que 
han tenido los distintos consellers respaldados por los grupos 
parlamentarios populares, intentando conseguir siempre los 
mejores resultados en cuestiones sanitarias. Y siendo la sani-
dad, a su vez, una de las áreas que más reacciones despiertan 
en la sociedad valenciana, tanto a favor en ocasiones, como en 
contra otras, considero que en estos momentos es imprescindi-
ble saber de dónde venimos, sobre todo por no repetirlo.

Así que me permito evaluar algunas de las realidades que 
nos ha dejado el gobierno del Botànic en estos últimos ocho 

años . Y la verdad es que, debido a lo que fuera, a su irres-
ponsabilidad demostrada para gestionar eficaz y eficiente-
mente para todos, o al mestizaje que existía de diferentes 
partidos dentro de las diferentes áreas que no se aclaraban, 
porque todos querían mandar, la cuestión es que la realidad 
de la sanidad valenciana ahora empezamos a saber cuál era . 
Y lamentablemente era una realidad que fue en caída libre .

Desde, por ejemplo, irregularidades asistenciales en los 
cribados de cáncer de mama, los que se están investigando 
en este momento, dejando a 150 .000 mujeres sin citar, 
con retrasos de cuatro años en la primera cita . Igual como 
en el cribado de cáncer de colon, con 1 .000 colonosco-
pias pendientes solo en Castellón, pasando por la ejecución 
pírrica de un 16,3 % de la partida de infraestructuras sani-
tarias o las 192 .000 facturas en los cajones . Hospitales que 
se volaban en plena pandemia, cuando eran tremendamente 
necesarios, hasta . . ., como recientemente hemos sabido, 
adjudicar contratos por 11 millones de euros de mascarillas, 
no de chocolates, de mascarillas para todos los ciudadanos 
de la Comunidad Valenciana a empresas durmientes, cuando 
eran imprescindibles para salvaguardar la vida de todos los 
alicantinos, castellonenses y valencianos.

Entonces, y solo entonces, fue cuando desde el Botànic se apro-
vechó el momento para contratar con empresas que, qué casua-
lidad, llevaban tiempo sin actividad y se activaron, qué casuali-
dad, solo para estos contratos . (Aplaudiments)

Mira, parecido a lo que pasa con Koldo en el caso Koldo y el caso 
PSOE. ¡Qué curioso todo! La verdad es que qué curioso. Menos 
mal que llegó el gobierno de Carlos Mazón y las realidades 
cambiaron, menos mal que de este panorama lioso y que sufri-
mos todos, pasó, y ahora estamos dentro de una gestión respon-
sable, justa y enfocada en una sanidad para todos, que es lo que 
debe de ser, (aplaudiments) que usted, señor Gómez, capitanea y 
en donde estas malas costumbres ni existen ni caben .

Y enfocándonos ya en los trasplantes, sabemos que la . . ., la 
Comunidad Valenciana ha vuelto a ser en 2023 referente nacio-
nal en las diversas disciplinas de trasplantes en las que se traba-
jan, convirtiéndose en una de las locomotoras de las excelentes 
cifras de toda España, y ser referente en el tema de trasplan-
tes, pues, es un doble éxito para toda la sociedad valenciana . 
Primero, porque nos sentimos orgullosos del conjunto de profe-
sionales con que contamos, siendo muy capaces de realizar inter-
venciones tremendamente complejas con un altísimo porcen-
taje de éxito; y segundo, por nuestra solidaridad, sobre todo la de 
todos los donantes, y que nos ha permitido enviar 136 órganos 
a otras comunidades autónomas durante este año, y sin cuyo 
paso adelante, por supuesto, y sin su gran compromiso social, no 
se podría de ninguna manera poner en marcha el circuito de los 
trasplantes de esta manera tan exitosa .

Por todo esto, y además porque entendemos que en este 
hemiciclo hay que priorizar aquellas iniciativas y aquellos 
debates que más preocupan a los ciudadanos, que más afec-
tan a su calidad del día a día, es por lo que, señor conseller, 
desde el Grupo Parlamentario Popular hemos querido traer 
esta pregunta al Pleno de Les Corts: ¿cómo valora usted la 
labor que en el área de trasplantes están realizando tanto los 
diversos equipos formados en los hospitales como desde la 
coordinación autonómica de estas operaciones tan sensibles?

Muchas gracias . (Aplaudiments)
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La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Tiene la palabra el honorable conseller de Sanidad .

Cuando quiera .

El senyor conseller de Sanitat:

Señora presidenta, señorías . . ., señora Llop, muchas gracias .

Hoy voy a empezar con un doble sentimiento. En primer 
lugar, un sentimiento de orgullo, un sentimiento de orgu-
llo de vivir en una comunidad donde es referente interna-
cional en trasplantes, un sentimiento de orgullo donde mis 
conciudadanos, los conciudadanos de toda la Comunidad 
Valenciana, Castellón, Valencia, Alicante, son un ejemplo de 
generosidad, con 289 donantes, un ejercicio de orgullo por 
ser el responsable en este momento de la sanidad pública 
valenciana, (aplaudiments) que ha realizado . . ., que ha reali-
zado 609 trasplantes el año pasado, un 12 % más que el 
anterior, es decir 544 versus 609 .

Y otro sentimiento de agradecimiento infinito, agrade-
cimiento infinito a mis compañeros, a estos compañeros 
que son capaces de realizar 609 trasplantes, sin interferir –
repito, sin interferir– en la actividad cotidiana de los quiró-
fanos, para que todos aquellos que estemos enfermos y 
necesitamos una intervención quirúrgica, no interfiera la 
organización de los trasplantes en lo que sería nuestra solu-
ción terapéutica quirúrgica. Es decir, se hacen los trasplan-
tes por la noche . Además, debo decir que en cada trasplante, 
que parece que es una cifra..., participan cien profesionales, 
aproximadamente .

Un sentimiento de agradecimiento superinfinito a los 
donantes y a las familias . (Aplaudiments) En esos momen-
tos difíciles, tristes, de duelo, son capaces de tener un 
acto de generosidad y solidaridad de gran exaltación, infi-
nito también, para saber que con la muerte de su fami-
liar dan vida a otra persona, y esto no se puede medir con 
cifras, no todo en medicina es actividad, no todo en medi-
cina es gestión, también tenemos que valorar la genero-
sidad y la solidaridad . Y como estoy en esta tribuna para 
hablar de algunas cifras, no les quiero aburrir, porque está 
en la memoria de los trasplantes del año pasado, pero sí 
quiero decirles que por orden de donación de pacientes, 
el primero ha sido el Hospital General de Castellón, con 
45 donantes; el segundo, el Hospital La Fe de Valencia, 
44; el tercero, el Doctor Balmis .

Quiero decir que hemos realizado 341 trasplantes renales, 
y quiero hacer especial hincapié en el servicio de nefrolo-
gía del Hospital Doctor Peset, ya que sin tener servicio de 
neurocirugía, que es uno de los que más genera trasplan-
tes, ha llegado a la cifra de 1 .500, y además este año hemos 
puesto en marcha la lista única, es decir, que no solamente 
el hospital que generaba el donante realizaba el trasplante .

Por otra parte, sería insolidario no nombrar al equipo de 
cirugía cardíaca de La Fe, que ha realizado 1 .000 trasplan-
tes y en este momento está entre el primero y segundo 

porque estamos a dos o tres, un día ellos . . ., o un mes y otros 
nosotros, con el Ramón y Cajal de Madrid, y que recibió 
la mención honorífica del Nou d’Octubre. O qué decir del 
equipo de trasplante hepático, que puso en marcha allá por 
los años ochenta el doctor Mir, que lleva 3 .000 trasplantes 
hepáticos realizados y que es el servicio que más trasplan-
tes hepáticos ha hecho de España.

Pero no todo en los trasplantes es el trasplante en sí mismo . 
Tenemos una unidad de Ecmo, que es la oxigenoterapia 
extracorpórea, que sirve para mantener al paciente clínico 
crítico vivo hasta que aparece el trasplante, el donante, que 
es pionero en España, que está centralizado en La Fe, pero 
que hace múltiples salidas a distintos hospitales y con resul-
tados tan excelentes como que, cuando se pone un Ecmo, el 
80 % de los trasplantes cardíacos realizados mediante esta 
técnica tienen alta capacidad de supervivencia.

Pero, además, cómo no voy a nombrar el equipo de ciru-
gía cardíaca de La Fe, que pone mecanismos de corazones 
artificiales a niños menores de seis años para mantener-
los sanos y en condiciones de poder realizar el trasplante 
cuando aparece el corazón . Es decir, tenemos que seguir 
potenciando esta quintaesencia, esta fibra, este eje, esa 
sensibilidad que tiene la ciudadanía valenciana y los profe-
sionales valencianos, para poder seguir siendo los primeros 
y referentes internacionales .

Y les digo una cosa, y con esto acabo, y vuelvo al sentimiento 
de orgullo, y estoy orgulloso de vivir aquí, ¿saben por qué? 
Porque si nos hiciera falta algún trasplante a alguno de uste-
des o a mí, tendríamos tres veces más posibilidades de 
tenerlo en tiempo y forma que en Alemania.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència el vicepresident primer de Les Corts 
Valencianes, senyor Alfredo Castelló Sáez)

 

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, conseller .

Continuamos con la pregunta número 249, formulada por 
la diputada Cristina Martínez, del Grupo Parlamentario 
Socialista, al conseller de Sanidad sobre el plan de salud mental .

Un momento, por favor .

Cuando quiera .

La senyora Martínez García:

Gracias .

Bon dia, señor conseller: ¿qué valoración hace del plan de 
salud mental presentado el pasado enero?, ¿qué medidas 
y partes de dicho plan se añadieron tomando como base el 


